

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La Presidenta Barcina ofrece al PSN-PSOE un acuerdo para la estabilidad y la recuperación económica de Navarra

El contenido del acuerdo es similar al firmado recientemente por el Partido Socialista con el PNV en el País Vasco

Jueves, 03 de octubre de 2013

La Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina Angulo, ha propuesto al PSN-PSOE la firma de un pacto que dé estabilidad a Navarra, garantizando la prestación de los servicios públicos básicos, y propicie la recuperación económica y el empleo, con objetivos y medidas similares a las que el Partido Socialista de Euskadi acaba de firmar con el PNV.

Así lo ha expuesto la Presidenta durante su intervención en el debate sobre el estado de la Comunidad Foral que se ha iniciado hoy en el Parlamento de Navarra.

Yolanda Barcina ha reafirmado la voluntad de su Gobierno y del partido que lo sustenta, UPN, de llegar a acuerdos con el partido socialista, en la línea de los que ambos han venido manteniendo en los últimos treinta años y, que según ha indicado, han propiciado que Navarra se sitúe a la cabeza de las comunidades autónomas tanto en términos económicos como sociales.

Contenido del pacto

Concretamente, la Presidenta ha propuesto al PSN-PSOE alcanzar un acuerdo de estabilidad y progreso que incluye 25 medidas concretas relativas a cinco grandes líneas de actuación, contenido éste que coincide con el del pacto firmado el pasado 16 de septiembre entre el PNV y PSE-PSOE. Y en caso de rechazo por parte del partido socialista, Yolanda Barcina les ha invitado a explicar a los ciudadanos navarros “por qué no quieren para Navarra lo que sí son capaces de querer para el País Vasco”.



El acuerdo ofrecido se concreta en cinco grandes ejes:

-Reforma fiscal integral, que garantice que los navarros no estén en peores condiciones que el resto de los españoles, especialmente en cuestiones como la Declaración de la Renta, el Impuesto de Sociedades y el Impuesto de Patrimonio.

-Desarrollo de un programa de impulso a la economía y el empleo, con ayudas a la contratación a parados de larga duración y a jóvenes, avales a empresas, medidas de impulso a la industria, al I+D+i y apuesta por la internacionalización y por el sector agroalimentario. Este plan incluiría también acciones de apoyo a los emprendedores, a la formación y cualificación de los trabajadores, y a la construcción de infraestructuras estratégicas.

-Mantenimiento de los servicios públicos básicos de Educación, Salud y Política Social. Para ello, se propone acometer las reformas necesarias que hagan sostenibles dichos servicios, y definir y actualizar la cartera de servicios sociales para garantizar al ciudadano las mejores prestaciones de España.

-Nuevo plan de lucha contra el fraude fiscal, dotado con los recursos humanos y materiales adecuados para perseguir a los defraudadores y que eduque e inculque los valores de solidaridad desde la escuela.

-Nuevo modelo de Administración “competitiva y eficiente” de acuerdo con los siguientes parámetros: dimensión adecuada, personal flexible, productivo y eficiente; cercana y ágil para el ciudadano, y con un sector empresarial público sin duplicidades y eficiente.

“Por encima de todo –ha añadido la Presidenta- es un pacto por el ciudadano y se merece que seamos capaces de coincidir, una vez más, por encima de nuestras diferencias”, y, en este sentido, ha subrayado que “la sociedad navarra debería poder comprobar que su clase política está a su altura, que trabaja por solucionar los problemas y no para crearlos, que pone todos sus esfuerzos en construir, no en derribar”.

Navarra se mantiene a la cabeza en desarrollo económico y social

Durante su intervención, Yolanda Barcina ha señalado que vivimos en un momento trascendental, en el que “las certezas en materia económica y social han desaparecido, sin que atisbemos todavía qué es lo que las va a sustituir”.

En este contexto, ha reconocido que la Comunidad Foral vive momentos difíciles debido a la crisis económica, pero ha negado que sea catastrófica. “No vive, en absoluto, una situación catastrófica una comunidad en la que la renta per capita de sus vecinos supera en un 27% a la media nacional”, ha dicho.

A este respecto, la Presidenta Barcina ha aludido a otros indicadores que colocan a Navarra a la cabeza de las comunidades autónomas en términos económicos y sociales. Así, ha señalado, por ejemplo, que el endeudamiento de los municipios navarros es seis puntos menos que la media estatal y que más de la mitad de éstos ha disminuido ya su deuda, frente a un 27% en el Estado.

En Educación ha destacado que la Comunidad Foral, con un 13,5%, posee el índice de abandono escolar temprano más bajo de España e inferior a la media europea. En lo que se refiere a Sanidad, además de la alta valoración del sistema que reflejan las encuestas, ha resaltado que el gasto sanitario por habitante es mayor en Navarra (1.634 euros frente a 1.364) y también que la media de demora para el acceso a la Atención Primaria (1,5 días) es la más baja del Estado y la mitad que en España (3,5 días).



En materia de políticas sociales, la Presidenta ha resaltado que Navarra es la Comunidad con mayores prestaciones y que es la única que ha aumentado el gasto en discapacidad (192,92 euros anuales frente a 113,69 de media nacional). Igualmente, ha recordado que la Comunidad Foral dispone del sistema más generoso de ayudas a vivienda del país.

A lo largo de su intervención, Yolanda Barcina ha repasado la labor de su Gobierno que, según ha recalcado, tiene como ejes la austeridad en el gasto de la Administración, el mantenimiento de la calidad en los servicios públicos básicos de Educación, Salud y Políticas Sociales pese a la crisis y la dedicación de todos los recursos disponibles a la generación de economía y empleo.

Así ha enumerado los logros de los diferentes departamentos, entre los que ha destacado las políticas de fomento del empleo a través de nuevas fórmulas en las ayudas a la inversión e innovación empresarial (Plan de Internacionalización, Plan Tecnológico, Plan de Emprendimiento), así como por el desarrollo de las medidas incluidas en la Mesa por el Empleo. También ha citado el adelgazamiento de la Administración, haciendo especial referencia a la reestructuración del sector empresarial público, por el que se reduce en un 79% el número de empresas. Otros de las actuaciones destacadas han sido el impulso de la ampliación de la superficie regada por el Canal de Navarra o la garantía financiera que otorga a los ayuntamientos el nuevo reparto del fondo para los años 2013 y 2014.

Además, se ha referido al mantenimiento de la nota "5" para el acceso a las becas y el esfuerzo en el aprendizaje de idiomas que se está realizando en Educación. Por su parte, en Sanidad se ha referido a las medidas que se están desplegando para combatir las listas de espera. Finalmente, en políticas sociales ha incidido en los esfuerzos por mantener el actual nivel de "los mejores servicios sociales de España" y en Transportes ha incidido en el trabajo que se desarrolla con el objetivo de conseguir una red ferroviaria de altas prestaciones y ancho europeo.